

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 11 de agosto de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: Publica UAEM convocatoria para el concurso de becas en escuelas y universidades incorporadas

Nacional: Narro: países que no entiendan la necesidad de invertir en educación serán "los condenados"

Internacional: Revela estudio elementos de una antigua cultura que floreció en el Caribe y conoció Cristóbal Colón

SALUD:

Nacional: La resistencia a los antibióticos es ya problema de salud pública: expertos

Internacional: La OMS declara el fin de la pandemia de gripe A/H1N1

ECONOMÍA:

Estatad: Empresas extranjeras desplazan hasta 80 por ciento a sector local en distribución a hoteles

Nacional: INEGI: escasa recuperación de inversiones

Internacional: La recuperación de EU se desaceleró, acepta la Fed; reanuda medidas de apoyo

POLÍTICA:

Estatad: Gobierno de Cuernavaca *toma* basurero municipal

Nacional: Válidas en todo el país las bodas gays del DF, determina la Corte

Internacional: Envía EU mil 500 agentes más a la frontera

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Publica UAEM convocatoria para el concurso de becas en escuelas y universidades incorporadas”

En la edición del día de hoy se publica la información relacionada con la apertura de becas en escuelas y universidades incorporadas a la UAEM.

La Unión de Morelos, p.32.

“No pagará la UAEM impuestos por sus instalaciones en Jojutla”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no pagará impuestos al municipio gracias al convenio firmado ayer entre el rector de dicha casa de estudios, Fernando Bilbao Marcos, y el ayuntamiento local. “Es un convenio de colaboración importante para ambas instituciones; por una parte, el apoyo del ayuntamiento para exentar una serie de pagos que tiene que ver con los impuestos: predial, el agua; además, el tema del impacto ambiental, entre otros (cambio de uso de suelo, licencia de construcción, constancia de no afectación arbórea, permiso de acondicionamiento del terreno y el apoyo para la perforación de un pozo). Por otro lado, el de la UAEM, la colaboración de los estudiantes haciendo sus prácticas, su servicio social, y asesoría jurídica y contable”, precisó el rector.

La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres).

Nacional:

“Narro: países que no entiendan la necesidad de invertir en educación serán ‘los condenados’”

Los países que no entiendan la necesidad de invertir en conocimiento "serán los condenados" del planeta, aseguró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, luego de advertir que el saber constituye uno de los principales factores de desarrollo. El rector llamó a replantear el rumbo del país y diseñar un nuevo proyecto para la nación. Destacó que las naciones que no apostaron por su juventud y por la educación y que no generaron empleos estables "están pagando las consecuencias". Al inaugurar el ciclo de mesas de análisis 2010: reforma del Estado y fortalecimiento de la nación, Narro subrayó que "la pobreza y la desigualdad que nos acompañan son trabas para el desarrollo y la democracia, lastres seculares, vergüenzas nacionales y condiciones que no resisten el análisis ético más elemental".

La Jornada, p.13, (José Antonio Román y Emir Olivares).

“Urbanos, un 25% de los analfabetos”

Cerca de 1.5 millones de analfabetos mayores de 30 años viven en zonas urbanas del país, lo que representa 25 por ciento de los 5.8 millones de mexicanos que no saben leer ni escribir, reconoció Juan de Dios Castro Muñoz, director del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos. Indicó que ciudades como Guadalajara, el DF y Tijuana, así como diversos municipios del estado de México y Baja California Sur, concentran "una parte considerable de esta población". Afirmó que los habitantes de localidades urbanas con más de 30 años de edad que no saben leer ni escribir son "resultado de un proceso de migración doméstica, es decir, se trata de población que por razones socioeconómicas abandona sus lugares de origen como Michoacán, Guerrero, Oaxaca y Chiapas, y más tarde se asienta en las principales ciudades del país".

La Jornada, p.20, (Laura Poy Solano).

“Prejuicio, que las matemáticas sean difíciles; sólo hay que razonar”

A la hora de elegir carrera en la universidad, más de una persona se guió por un criterio inapelable: huir de las matemáticas como de la peste. Todo lo contrario pasó con Irving Calderón, por una razón muy sencilla: los números dan un camino lógico que se puede corregir volviendo atrás, lo que nunca sucede con la vida. Irving, estudiante de 18 años, originario de la comunidad mexiquense de San Mateo Atenco, ganó la medalla de bronce en la más reciente Olimpiada Internacional de Matemáticas, que se llevó a cabo hace unos días en Kazajstán, luego de competir contra más de 500 concursantes de 96 países. Aunque está contento por su participación, no deja de recordar que estuvo a un solo punto de quedarse con la medalla de plata, que se llevó el también mexicano Daniel Perales, originario del estado de Morelos.

La Jornada, p.2a, (Fernando Camacho Servín).

Internacional:

“Revela estudio elementos de una antigua cultura que floreció en el Caribe y conoció Cristóbal Colón”

Un estudio arqueológico realizado en Bocas del Toro, provincia caribeña de Panamá que limita con Costa Rica, reveló los elementos de una antigua cultura que conoció el almirante Cristóbal Colón, confirmaron hoy investigadores panameños. La investigación, denominada Proyecto arqueológico sitio Drago, se desarrolla en la isla Colón por un grupo de expertos, entre ellos Thomas Wake, director del laboratorio de zooarqueología del Instituto Cotsen, de la Universidad de California, en Los Ángeles, y científicos de Panamá. Wake, quien ha recibido apoyo financiero de la Secretaría Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación, dijo al diario local La Prensa que los hallazgos confirman una ocupación humana del sitio, de al menos 600 años, entre el 800 y el 1400.

La Jornada, p.4a, (Dpa).

SALUD:

Nacional:

“La resistencia a los antibióticos es ya problema de salud pública: expertos”

La resistencia bacteriana, generada principalmente por el uso incorrecto de antibióticos, conlleva a que el tratamiento del paciente sea cada vez más difícil y costoso, y actualmente puede considerarse problema de salud pública, afirmaron especialistas durante un foro sobre regulación de esos medicamentos, organizado por una empresa farmacéutica, a dos semanas de que entre en vigor la prohibición de vender antibióticos sin receta. De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), el uso racional de los antibióticos significa que los pacientes reciban fármacos apropiados para sus necesidades clínicas, a dosis ajustadas a su situación, durante un periodo adecuado, y al mínimo costo posible para ellos y para la comunidad. La OMS estima que aproximadamente 50 por ciento de antibióticos son suministrados de manera innecesaria.

La Jornada, p.42, (Ariane Díaz).

Internacional:

“La OMS declara el fin de la pandemia de gripe A/H1N1”

La Organización Mundial de la Salud (OMS) dio por terminada este martes, luego de reunirse el comité de emergencias, la pandemia de influenza A/H1N1, declarada en junio del año pasado. El grupo basó su evaluación en la situación mundial y en los informes de varios países afectados por esa gripe, señaló Margaret Chan, directora general del organismo. Recomendó a las autoridades mantener las acciones de vigilancia y vacunación, a pesar de que ya se decretó un periodo de pospandemia. Margaret Chan manifestó que se prevé que el virus se comportará de modo estacional y seguirá circulando varios años, aunque ya no es una amenaza. La gripe A/H1N1 apareció en abril de 2009 y dejó alrededor de 18 mil 500 muertos en más de 200 países.

La Jornada, p.42, (Ariane Díaz y Agencias).

“El fluido espinal permite detectar Alzheimer”

Medir ciertas proteínas del fluido espinal puede diagnosticar con precisión el Alzheimer y predecir qué pacientes con problemas de memoria desarrollarán la enfermedad, informaron investigadores belgas. Asimismo, estas proteínas ayudarían a identificar señales tempranas de la enfermedad en personas saludables, informó el equipo en Archives of Neurology. La presencia inesperada de signos de enfermedad de Alzheimer en más de un tercio de los sujetos cognitivamente normales sugiere que la patología del Alzheimer está activa y es detectable antes de lo que se creía, indicó el equipo de Geert De Meyer, de la Universidad de Ghent, en Bélgica.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Empresas extranjeras desplazan hasta 80% a sector local en distribución a hoteles”

Las empresas extranjeras dedicadas a proveer de insumos gastronómicos a hoteles y restaurantes desplazan al sector local hasta en un 80 por ciento, lo que frena considerablemente el desarrollo morelense y propicia la pérdida de empleos, reportó la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC). El dirigente de la organización cúpula sindical en Morelos, Rafael Salgado Sandoval, dio a conocer que hasta un 80 por ciento de los insumos y utensilios de la industria gastronómica, hotelera y turística del país, son adquiridos en el exterior, lo que desplaza a las empresas mexicanas y rompe las cadenas de consumo interno, con la consiguiente pérdida de empleos.

La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya).

Nacional:

“Inegi: escasa recuperación de inversiones”

Las inversiones de los empresarios aumentaron apenas 0.9 por ciento entre enero y mayo de este año en comparación con el mismo periodo de 2009, el cual se caracterizó por la detención de los créditos a consecuencia de la crisis financiera de 2008, según reportes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Los gastos de las empresas en la compra de maquinaria subieron sólo 0.7 por ciento en el periodo de referencia, mientras en construcción, la cifra aumentó 0.9 por ciento, detalló el organismo en un reporte difundido ayer sobre la inversión fija bruta, que representa las erogaciones realizadas en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como en los de construcción. Los incrementos significan una escasa recuperación de las inversiones, pues entre enero y mayo de 2009 los créditos se detuvieron por efecto de la crisis financiera del último trimestre de 2008.

La Jornada, p.28, (Julio Reyna Quiroz).

“Pilotos y sobrecargos tendrán acciones en empresas de Mexicana”

Nuevo Grupo Aeronáutico (NGA) acordó que sobrecargos y pilotos tengan participación accionaria en las cinco empresas que lo integran, entre ellas Mexicana, Click y Link, y el porcentaje dependerá de las aportaciones que se hagan a través de los contratos colectivos de trabajo. Empresarios y trabajadores se darán a la tarea de buscar inversionistas interesados en sacar a Mexicana de la delicada situación financiera en la que se encuentra, y al mismo tiempo los dueños de la empresa encabezados por Gastón Azcárraga se comprometieron a reducir su participación accionaria con la intención de preservar los 8 mil empleos de la compañía. La situación de Compañía Mexicana de Aviación (CMA) es resultado de la falta de una política aeronáutica, coincidieron los especialistas Héctor Moreno y José Luis de la Cruz, del Tecnológico de Monterrey, y el diputado Jesús Ramírez Stabros. Afirmaron que el sector no se ha manejado como un asunto de seguridad nacional, sino por los intereses de mercado o para beneficio de pseudo empresarios que desconocen estas actividades. La política aeronáutica de este sexenio ha permitido la desaparición de siete aerolíneas, y con ello se dejó abierto el negocio a unos cuantos, que hoy dominan como Aeroméxico, Mexicana, Interjet y Volaris.

La Jornada, p.27, (Miriam Posada García).

“Suben 15% en un año utilidades generadas por bancos a accionistas”

Los bancos que operan en México generaron utilidades para sus accionistas por 37 mil 282.3 millones de pesos, lo que representó un incremento de 15 por ciento en los últimos 12 meses. El aumento de la rentabilidad se dio en un entorno en el que se elevó el ingreso por cobro de intereses y creció la morosidad entre usuarios de préstamos para la compra de vivienda. El financiamiento a la actividad productiva descansa, sobre todo, en los proveedores de las compañías y no en las instituciones de crédito privadas. Información de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y del Banco de México (BdeM), divulgada por separado este martes, mostró que la banca comercial –si su desempeño se mide por las utilidades que genera– logró remontar la fase más crítica de la crisis. Tres de cada cuatro pesos de las ganancias obtenidas por la banca en México corresponden a bancos de capital foráneo, según la CNBV. Una encuesta del BdeM entre empresarios del sector privado reveló que 8 de cada 10 compañías tiene en los proveedores su principal fuente de financiamiento.

La Jornada, p.28, (Roberto González Amador).

“Crédito limitado para compra de autos, pese a repunte en producción y venta, dice la AMDA”

Pese a que la industria automotriz continúa con el reporte de cifras que confirman la recuperación del sector en materia de producción y exportación, el crédito para la compra de automóviles continúa escaso, lo que impide la mejora del mercado interno, aseguraron representantes del gremio. En conferencia de prensa, Luis Gómez, presidente de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), destacó que entre enero y junio de este año el porcentaje de unidades financiadas fue de 39.7 por ciento frente al 48.3 en el mismo periodo del año pasado. Preciso que ni los bancos ni las financieras de marca tienen intención de arriesgar mayores recursos prestando dinero a personas con un nivel de morosidad superior a 3 por ciento, y tampoco los mismos consumidores están dispuestos a adquirir bienes duraderos.

La Jornada, p.28, (Juan Carlos Miranda).

Internacional:

“La recuperación de EU se desaceleró, acepta la Fed; reanuda medidas de apoyo”

La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) anunció este martes que reanudará algunas medidas de apoyo a la economía, a fin de sostener el ritmo de la recuperación que, dijo, se desaceleró. El ritmo de recuperación de la actividad y del empleo se desaceleró en los últimos meses, constató la Fed en un comunicado emitido al término de su reunión de política monetaria. Como se esperaba, el banco central mantuvo sin cambios su tasa directriz entre cero y 0.25 por ciento desde diciembre de 2008, y reiteró que prevé mantenerla en ese nivel todavía por largo tiempo. Esta evaluación de la coyuntura, más negativa que en las anteriores reuniones, llevó al banco central a reanudar las medidas que había suspendido a principios del año. La Fed determinó que comenzará a reinvertir los ingresos obtenidos por el vencimiento de sus valores de deuda hipotecaria en bonos del Tesoro a largo plazo, en un esfuerzo por apuntalar la tambaleante recuperación.

La Jornada, p.29, (Afp y Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Gobierno de Cuernavaca toma basurero municipal”

Apoyados por policías municipales, autoridades y empleados del ayuntamiento se apoderaron del relleno sanitario de Loma de Mejía, construido y operado por la empresa Promotora Ambiental (PASA) para recibir 400 toneladas de basura al día. La invasión del vertedero de Loma de Mejía, ubicado en los ejidos de San Antón, en este municipio, se llevó a cabo después de la medianoche, cuando unas ocho patrullas con agentes de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano y unos 15 camiones recolectores de basura entraron por la fuerza y depositaron los desperdicios, narraron vecinos. En la trifulca, Iván Orlando Rivera, encargado del relleno, fue retenido y metido a una patrulla. Dos vigilantes huyeron. Rivera fue liberado ocho horas después, informó PASA. Patrullas municipales bloquearon la desviación al relleno que se ubica en la carretera federal Cuernavaca-Chalma, estado de México, y sólo dejaron pasar los camiones recolectores de basura de Cuernavaca, algunos con logos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) y otros con pegotes de un grupo sindical.

La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos Cruz); El Sol de Cuernavaca, p.4, (Israel Mariano) y La Jornada Morelos, p.10, (Varios).

“Solicitan ‘cuentas’ regidores”

Los regidores Miryam Vázquez, del PRI, y Pablo Aguilar, del PAN, solicitarán al alcalde Manuel Martínez Garrigós un informe sobre la situación que guarda el tema de la basura, luego de que la empresa Promotora Ambiental denunciara que policías preventivos municipales irrumpieron violentamente en el relleno. Además, uno de los regidores consideró que se pone en riesgo a la comuna, en el sentido de que si hay una sanción, tendrá que pagarse de las arcas públicas. Miryam Vázquez Rizo, regidora de Protección Ambiental del PRI, aseguró que no conoce detalles sobre el tema.

Diario de Morelos, p.3, (Marcel García).

“Toman profesores oficinas del IEBEM”

Profesores adscritos a la Coordinación de Educación para Adultos del IEBEM, tomaron la mañana de ayer las oficinas administrativas en rechazo a la designación de Cristina Sánchez Moreno como nueva titular de este departamento en sustitución de Carlos Carrasco Iturbe, bajo el argumento de que su nombramiento es una imposición de las autoridades educativas. Desde temprana hora, los docentes se apoderaron de las oficinas administrativas y clausuraron los accesos a la misma hasta que se les dé una explicación de por qué se removió al actual director, quien llevaba ya más de 15 años en el cargo y a decir de ellos, ha sido el único que ha sacado adelante los trabajos que hace esta coordinación, "antes nadie nos conocía, ni en el mismo IEBEM".

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

“Aumentan 5.3% el salario a jubilados”

El gobierno del estado de Morelos anunció un incremento de 5.3 por ciento a pensiones y jubilaciones, así como la aprobación de un bono de 500 pesos, de manera retroactiva a la primera quincena de enero de 2010, para su más de mil 500 ex trabajadores. El acuerdo con la Asociación de Jubilados y Pensionados del Poder Ejecutivo lo dio a conocer el secretario de Gestión e Innovación Gubernamental, Rey David Olgún Rosas,

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez) y La Jornada Morelos, p.6, (Miguel Ángel García).

“Adquiere Secretaría de Educación 332 mil paquetes de útiles escolares”

El gobierno estatal a través de la Secretaría de Educación realizó los procedimientos legales para la adquisición de 332 mil paquetes de útiles escolares que habrán de entregarse a partir del 23 de agosto a los estudiantes de escuelas públicas que cursan el nivel básico en la entidad.

El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8441:adquiere-secretaria-de-educacion-332-mil-paquetes-de-utiles-escolares&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Válidas en todo el país las bodas gays del DF, determina la Corte”

Los estados de la República están obligados a reconocer la validez de los matrimonios entre personas del mismo sexo que se realicen en el Distrito Federal, determinó el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por nueve votos contra dos. Ayer mismo, los ministros iniciaron la discusión sobre la constitucionalidad de que los matrimonios entre personas del mismo sexo puedan adoptar. Sergio Valls y Luis María Aguilar se pronunciaron por el derecho de las parejas homosexuales a conformar una familia por vía de la adopción, mientras Sergio Aguirre sostuvo que esta posibilidad es inconstitucional, porque no va acorde con el prototipo de familia que establece la Carta Magna, que se basa en el matrimonio formado por parejas heterosexuales.

La Jornada, p.40, (Jesús Aranda) y La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“Decomisa Sedena \$17 millones, joyas y armas en Nuevo León”

Efectivos de la séptima Zona Militar decomisaron casi 17 millones de pesos —entre moneda nacional y dólares—, así como armas, joyas y drogas halladas en una casa del municipio de Guadalupe, donde se detuvo a ocho personas. Durante la inspección a la casa de seguridad fueron asegurados, además del dinero, tres vehículos, dos armas largas, dos cortas, siete cargadores y cartuchos de varios calibres. Asimismo, se decomisaron 200 kilogramos de marihuana empaquetada y 1.7 de cocaína, joyería diversa, ocho equipos de radio Nextel, seis teléfonos celulares y tres mini computadoras.

La Jornada, p.8, (David Carrizales).

“Calderón se dice dispuesto a corregir su lucha antinarco”

El presidente Felipe Calderón se mostró dispuesto a corregir la estrategia de seguridad pública si así lo definiera un acuerdo con las fuerzas políticas. Sin embargo, pidió a los partidos asumir compromisos porque el país no podrá revertir la escalada de violencia si persisten la descoordinación y las acusaciones mutuas por razones electorales. Yo estoy de acuerdo en que se cuestione la estrategia y, entonces, estoy dispuesto a analizar y recibir propuestas para cambiar o mejorarla, dijo. Durante la quinta sesión del diálogo por la seguridad, solicitó a los dirigentes de partidos políticos ideas claras y propuestas precisas para modificar la ruta que ha seguido su gobierno, bajo el reconocimiento de que ésta ha sido cuestionada. Es momento oportuno, dijo, de señalar sincera y abiertamente si ha sido un error combatir la criminalidad.

La Jornada, p.2, (Fabiola Martínez y Alma Muñoz).

“Teme el PRI cruzada del Ejecutivo contra quienes no apoyen su plan”

El diálogo por la seguridad convocado por el presidente Felipe Calderón con los partidos políticos fue severamente criticado por la presidenta nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes Rangel, quien manifestó su preocupación porque en lugar de resultados, este tipo de encuentros derive en escenarios contruados con fines mediáticos y electorales. Nos preocuparía mucho que estemos ante un escenario contruido con una buena disposición para escuchar voces diversas, pero cuya utilidad sea relativa o no desemboque en la toma de decisiones que corresponde a los poderes públicos y a la sociedad civil, advirtió durante su participación en el foro realizado en el Casino Militar del Campo Marte. Mientras dirigentes de otros partidos expresaron su abierta disposición para analizar y apoyar la estrategia del Ejecutivo frente a la delincuencia organizada, la líder priísta alertó, en su primera intervención, que éste no puede ser un debate maniqueo, en el que se clasifique a los buenos como aquellos que sí quieren combatir al narcotráfico en los términos planteados por el gobierno federal, y a los malos, porque no quieren hacerlo siguiendo esa ruta.

La Jornada, p.3, (Alma Muñoz y Fabiola Martínez).

“Buscan ONU y OEA crear otra categoría de riesgo para proteger a los periodistas”

Los ataques sistemáticos contra periodistas y medios de comunicación en algunas zonas de México "son críticos", manifestó el relator sobre la Promoción y Protección del Derecho a la Libertad de Opinión y Expresión de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Frank la Rue. Señaló que ante la situación de violencia a la que se enfrentan los comunicadores mexicanos en urbes como Ciudad Juárez, Chihuahua, o Reynosa, Tamaulipas, la ONU y la Organización de Estados Americanos (OEA) han propuesto una nueva categoría de riesgo para los reporteros que desempeñan su labor en zonas de conflicto, aunque estos lugares no entren en el tópico (guerras) avalado por los tratados internacionales. Ambos relatores visitan México en gira oficial de trabajo con el propósito de conocer la situación de los comunicadores en el país. Hicieron un reconocimiento a las autoridades mexicanas que permitieron su ingreso para realizar la investigación.

La Jornada, p.12, (Emir Olivares Alonso).

“Bandas buscan esclavos entre los jóvenes, advierten”

Los jóvenes son el blanco de las adicciones y mercado de reclutamiento de los sicarios, admitieron ayer dirigentes partidistas y el Presidente de la República. Advirtieron incluso que hay adolescentes cuya única aspiración, ante la falta de oportunidades, sin un sentido de trascendencia, es sumarse a las filas de la delincuencia, por lo que no basta con desmembrar bandas o encarcelar a capos. Es decir, acotó el senador Arturo Escobar, del Partido Verde, se requieren políticas públicas que permitan a los jóvenes tener aspiraciones de vida más allá de convertirse en un gatillero. Su aspiración es ser sicario porque está desintegrada su familia, porque no tiene escuela, porque no tiene educación.

La Jornada, p.3, (Fabiola Martínez y Alma Muñoz).

“Cierran colonos tiradero en Matamoros”

Habitantes de cinco colonias de Matamoros, Tamaulipas, cerraron con cadenas y candados las entradas a un basurero a cielo abierto que almacena unas 30 toneladas de desperdicios, pues se ha convertido en un problema de salud, afirmaron. Vecinos de las colonias Infonavit Los Ángeles, Enrique Cárdenas, Benito Juárez, Popular y Cecilia Occelli se enfrentaron con basureros que a bordo de carros jalados por bestias recolectan basura en la ciudad. Dominga Solís, lideresa de la colonia Infonavit Los Ángeles, señaló que el vertedero, ubicado en la zona oriente de la ciudad, se convirtió en un foco de infección debido al abandono de las autoridades municipales. Pепенadores y carretoneros argumentaron tener derecho a depositar la basura en el centro de transferencia, pues cuentan con una placa especial que el ayuntamiento les da por 300 pesos anuales, y pagan una cuota de 15 pesos diarios por ingresar al confinamiento.

La Jornada, p.34, (Julia A. Le Duc y Silvia Chávez, corresponsales; Fernando Camacho).

“La Coordinadora Plan de Ayala toma sede de la SRA”

Integrantes de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala (CNPA) ingresaron por la fuerza a la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) para exigir respuestas definitivas a los 300 casos agrarios pendientes desde 1992, y que se incluya la mayoría de los 300 proyectos productivos a los programas La mujer en el sector agrario, Joven emprendedor y Fondo para el apoyo a proyectos productivos en núcleos agrarios. Los cerca de mil campesinos de Zacatecas, Campeche, Michoacán, Morelos y estado de México, entre otros, encabezados por José Narro Céspedes, Carlos Ramos y Emilio García, demandaron respuestas a sus demandas. "El año pasado presentamos los proyectos para los diversos programas y fueron aprobados, pero no recibieron el respaldo financiero porque ya no había recursos; ahora nos dijeron que no cubrían los requisitos técnicos", expusieron.

La Jornada, p.18, (Matilde Pérez).

“Políticos se apoderaron de territorios indígenas para hacer aeropuerto de Creel”

El senador panista Ramón Galindo Noriega; el dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en la entidad, Omar Bazán Flores, y el diputado local Ricardo Orbiz Blake, entre otros políticos, así como empresarios locales, se apropiaron de grandes extensiones de tierra en una zona del municipio de Creel ocupada por indígenas rarámuris, donde se pretende construir un aeropuerto, aseguró el gobernador indígena de Mongotavo, San Miguel Cruz Moreno. Los compradores también pretenden edificar desarrollos turísticos, añadieron autoridades tradicionales de cuatro comunidades asentadas en la zona de la Barranca del Cobre. En conferencia de prensa, San Miguel Cruz informó que 154 hectáreas propiedad de Mongotavo fueron adquiridas con artimañas jurídicas por cinco personas, entre ellas Bazán Flores, ex diputado federal y dirigente de la CNOP en Chihuahua. También mencionó a Ricardo Valles Alvelais, hermano del secretario de Turismo estatal, Héctor Valles; a Ricardo Orbiz, así como a los empresarios Agustín López Dumas y Jesús Alberto Cano Vélez. Cruz Moreno sostuvo que estas personas buscan desalojar a indígenas de predios donde han vivido por generaciones. El predio Mesa de la Barranca presuntamente fue adquirido por la empresa Soluciones Emprendedoras del Norte, que, según San Miguel Cruz, presiona a familias rarámuris para que abandonen sus viviendas, pues pretende construir un hotel.

La Jornada, p.32, (Miroslava Breach Velducea).

“Concluye sus labores el comité por la liberación de los presos de Atenco”

El Comité por la Liberación de los Presos Políticos de Atenco anunció la conclusión de sus trabajos; señaló que se obtuvo la libertad de 12 compañeros y recalcó que aún no hay justicia. La agrupación –integrada por intelectuales, académicos y artistas– hizo "un último llamado" a la sociedad civil nacional e internacional a estar atentos de las iniciativas en demanda de justicia de diversos grupos en México y a la lucha por la tierra que se mantiene en San Salvador Atenco. "La campaña por la libertad de los 12 presos políticos de Atenco, que hoy concluye formalmente, logró impulsar unas 250 acciones en más de 20 naciones, en más de 25 estados del país. Logró reunir en ellas a más de 50 mil personas y llevar la información del caso a más de un millón", señaló el comité en un comunicado.

La Jornada, p.12, (De la Redacción).

“Gobernación y SME afinan convenio para el pago de aguinaldo y fondo de ahorro”

La Secretaría de Gobernación presentará al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) un proyecto de convenio individual para el pago de las prestaciones de aguinaldo, vacaciones y fondo de ahorro devengadas del primero de enero al 10 de octubre de 2009, fecha en la que se decretó la extinción de la Compañía Luz y Fuerza del Centro. Esto lo acordaron ayer funcionarios del gobierno federal y una representación del SME, encabezada por Humberto Montes de Oca, secretario del interior, quienes se reunieron en la Secretaría de Gobernación por casi tres horas para concretar el mecanismo de pago de las prestaciones devengadas durante 2009.

La Jornada, p.19, (Georgina Saldierna y Patricia Muñoz).

“Denuncia federación internacional violación a derechos laborales en PEMEX”

A fin de evidenciar las múltiples violaciones a los derechos laborales de los trabajadores "tercerizados" y de empresas contratistas de Pemex, dirigentes sindicales de la Federación Internacional del Transporte (ITF) se reunieron ayer con funcionarios de la dirección general de Exploración y Explotación de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía para señalar las graves arbitrariedades de que son objeto, así como la falta de seguridad que subsiste. Encabezados por Norrie McVicar, presidente del grupo especial costa afuera de la ITF, diversos dirigentes extranjeros que llevan a cabo su 42 congreso en México se reunieron con los funcionarios de nuestro país, en una sesión en la que enumeraron la serie de violaciones de que son objeto los trabajadores de empresas contratistas de Pemex, como son jornadas laborales excesivas, salarios castigados, falta de prestaciones, inseguridad laboral, nulos derechos de sindicalización, riesgos de trabajo que generan accidentes y muerte de obreros, entre otros.

La Jornada, p.19, (Patricia Muñoz Ríos).

Internacional:

“Envía EU mil 500 agentes más a la frontera”

La Cámara de Representantes estadounidense aprobó este martes un proyecto de ley para reforzar la frontera con México mediante el envío de mil 500 nuevos agentes, luego de que el gobierno de Barack Obama comenzó a desplegar mil 200 soldados de la Guardia Nacional en la zona. La medida, aprobada por votación oral en una sesión extraordinaria, dedica 600 millones de dólares adicionales a la frontera, donde serán colocados los nuevos mil 500 agentes y más tecnología –incluidos aviones sin piloto– para combatir el tráfico de armas, drogas y la inmigración indocumentada. El primero de agosto el gobierno comenzó a desplegar los soldados de la Guardia Nacional, quienes permanecerán un año en la frontera, medida tomada por el gobierno de Obama tras las insistentes solicitudes de autoridades fronterizas preocupadas por el incremento de la violencia del narcotráfico en México. Desde diciembre de 2006, la guerra de los cárteles de la droga en México ha dejado más de 28 mil muertos.

La Jornada, p.7, (Afp) y La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“Colombia y Venezuela restablecen relaciones; hablan de nueva era”

Los presidentes de Colombia, Juan Manuel Santos, y de Venezuela, Hugo Chávez, decidieron hoy restablecer las relaciones diplomáticas en un encuentro que sostuvieron en esta localidad, en el que además anunciaron el inicio de una nueva era entre ambos países. La reunión fue pactada en un lugar simbólico para los dos países: la casa donde murió, en 1830, el libertador Simón Bolívar, para superar la crisis que se agudizó el 22 de julio con la ruptura de relaciones por parte de Venezuela. El resultado es muy positivo. Hemos decidido que los dos países restablecen las relaciones diplomáticas y relanzan una hoja de ruta para que todos los aspectos de la relación puedan progresar, avanzar y profundizarse, dijo Santos.

La Jornada, p.23, (Dpa, Afp, Reuters y Xinhua) y La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“Hipócrita disculpa a Hiroshima”

Al fin nos disculpamos por Hiroshima... más o menos. Reconocimos el sufrimiento que causaron nuestras bombas... o algo parecido. Obama lució sus credenciales antinucleares en las tierras que fueron el matadero de Hiroshima, pero eso no debe confundirse con pedir perdón. La presencia de John Roos, embajador estadounidense en Japón, y del representante adjunto británico, David Fitton, fue una extraña aparición en el sitio del primer ataque atómico de la historia. Contemplamos la ceremonia de los sobrevivientes y reconocimos su sufrimiento, muy al estilo de Tony Blair, y las palabras de nuestra embajada fueron tan falsas como las que pronunciaba el ex primer ministro. Se trata del gesto adecuado en el momento preciso, quisimos decir. ¿El gesto de qué? Después de todo, en realidad no nos disculpamos por los 220 mil muertos de Hiroshima y Nagasaki. Diablos, ¿acaso no ganamos la Segunda Guerra Mundial?

La Jornada, p.44, (Robert Fisk).